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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 1 

 
Gegenstand: Sachstandsbericht zur Einrichtung eines Ganztagsangebots am 

Gymnasium am Kaiserdom 
 
Der Schulleiter des Gymnasiums am Kaiserdom, Dr. Peter Zimmermann, berichtet, dass in 
Abstimmung mit der ADD Neustadt und der Stadtverwaltung ab dem Schuljahr 2015/2016 an 
seiner Schule ein zunächst auf 2 Jahre befristetes Ganztagsangebot eingerichtet wird. Die 
Betreuung wird von Montag bis Donnerstag jeweils bis 16.00 Uhr angeboten und kann von 
den Eltern flexibel genutzt werden. Das Angebot richtet sich zunächst an Eltern, deren  
Kinder die Klassenstufe 5 besuchen. Im Folgejahr wird die Klassenstufe 6 einbezogen. Die 
Schulleitung erwartet, dass im Endausbau ca. 25 bis 30 Kinder angemeldet werden. 
 
Nach Unterrichtsende erhalten die Kinder ein Mittagessen in der Diakonissenanstalt. Ab 14 
Uhr werden die Hausaufgaben erledigt. Die verbleibende Zeit bis 16 Uhr steht für freie 
Beschäftigung zur Verfügung. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 2 

 
Gegenstand: Bericht über die Schulwegplanung 
 
Der Leiter des Fachbereiches 2, Herr Thomas Zander, erläutert die Statistik der 
Schulwegunfälle und stellt fest, dass sich in den letzten drei Jahren erfreulich wenige Unfälle 
ereignet haben. Unfallschwerpunkte waren bei der Auswertung nicht erkennbar. Die gute 
Zusammenarbeit mit den Grundschulen, der regelmäßige Kontakt zu den 
Schulelternbeiräten, der Polizei und den Baulastträger haben zu einem sehr guten 
Sicherheitsstandard geführt.  
 
Herr Uwe Rudingsdorfer, der Leiter der Straßenverkehrsabteilung, erläutert beispielhaft 
einen Schulwegplan. Die Pläne werden für Grundschulen erstellt und bei den 
Schulanmeldungen regelmäßig an die Eltern ausgehändigt. Für die GS Im Vogelgesang ist 
kein Plan erforderlich, da im gesamten Gebiet Tempo 30 vorgegeben ist und keine 
schwierigen Verkehrsknotenpunkte zu passieren sind. Für die weiterführenden Schulen ist 
aufgrund der großen Einzugsbereiche eine Erstellung von Schulwegplänen nicht realisierbar. 
Die Übersicht zu den Schulwegunfällen, die Schulwegpläne der Grundschulen sowie das 
entsprechende Begleitschreiben für die Eltern sind der Niederschrift beigefügt. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 3 

 
Gegenstand: Antrag auf Errichtung einer gymnasialen Oberstufe an der IGS Georg-

Friedrich-Kolb 
Vorlage: 1494/2015 

 
Der Schulleiter der Integrierten Gesamtschule (IGS), Herr Rüdiger Nauert, erläutert, dass 
bereits die Antragstellung zur Errichtung der IGS im Hinblick darauf erfolgte, zu gegebener 
Zeit eine gymnasiale Oberstufe einzurichten.  
Der Bedarf wird von der hohen Anzahl der Anmeldungen unterstrichen, die regelmäßig 
deutlich über der Aufnahmekapazität liegen. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Schulträgerausschuss stimmt der Beschlussempfehlung ohne Gegenstimme oder 
Enthaltung zu. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 4 

 
Gegenstand: Bericht über den Umbau der Fachräume an der IGS Georg-Friedrich-

Kolb 
 
Frau Bürgermeisterin Kabs erinnert daran, dass sich der Schulträgerausschuss in seiner 
letzten Sitzung dafür ausgesprochen hat, die erforderlichen Mittel für die Umbaumaßnahmen 
bereitzustellen. 
 
Der Schulleiter, Herr Nauert, berichtet, dass der Umbau in zwei Bauabschnitten erfolgen soll. 
Im 1. Bauabschnitt werden die Räume saniert, die auch ohne Errichtung einer Oberstufe 
zuwendungsfähig sind. Im 2. Bauabschnitt wird der Fachraum Physik neu gestaltet. Bei den 
gegenwärtig stattfindenden Vorplanungen stehen zunächst die Brandschutzmaßnahmen im 
Kernbereich des Hauptgebäudes im Mittelpunkt. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zustimmend zur Kenntnis. 
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 5 

 
Gegenstand: Verschiedenes 
 
 
Frau Bürgermeisterin Kabs weist darauf hin, dass für die Besetzung des 
Schulträgerausschusses auch ein beratendes Mitglied von Seiten der Elternschaft 
vorgesehen ist, bisher aber noch nicht benannt wurde. Unterdessen wurde dafür der 
Vorsitzende des Elternbeirates des Gymnasiums am Kaiserdom, Herr Thomas Kern und als 
sein Stellvertreter, Herr Günter Schmid, vorgeschlagen. Die anwesenden Schulleiter werden 
gebeten, bis zur nächsten Sitzung des Ausschusses weitere geeignete Kandidaten zu 
benennen. 
 
Auf Anfrage von Frau Adelheid Stark zur Verwendung der Landeszuweisung nach § 109 b 
SchulG erklärt Frau Bürgermeisterin Kabs, dass mit diesen Mitteln ein Teil der 
Aufwendungen gedeckt werden, die in den Schulen für den Einsatz von Integrationshelfern 
aufzubringen sind. 
 
Frau Bürgermeisterin Kabs dankt Herrn Fachbereichsleiter Bruno Cloer sehr herzlich für 
seine langjährige Mitarbeit im Bereich der Schulverwaltung. Mit vielen wertvollen 
Vorschlägen begleitete er die Arbeit des Schulträgerausschusses seit dem Jahr 1991. 
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